
 

 

 

ATA 2675ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA Aos vinte e oito dias do mês de março 1 

do ano de 2018, às nove horas e quarenta minutos, teve início em sua Sede, na Praça 2 

da República, nº 53, a segunda milésima sexcentésima septuagésima quinta Sessão 3 

Plenária Ordinária do Conselho Estadual de Educação, sob a Presidência da 4 

Conselheira Bernardete Angelina Gatti, com o sorteio dos processos das Câmaras de 5 

Educação Básica e Superior. Compareceram os Conselheiros Débora Gonzalez Costa 6 

Blanco, Décio Lencioni Machado, Dom Carlos Lema Garcia, Edson Hissatomi Kai, 7 

Francisco de Assis Carvalho Arten, Francisco José Carbonari, Guiomar Namo Silveira, 8 

Hubert Alquéres, Iraíde Marques de Freitas Barreiro, Jair Ribeiro da Silva Neto, João 9 

Otávio Bastos Junqueira, Laura Laganá, Luís Carlos de Menezes, Márcio Cardim, 10 

Martin Grossmann, Nilton José Hirota da Silva, Rose Neubauer e Sylvia Figueiredo 11 

Gouvêa. 01. Colocada em votação, a Ata de nº 2674 de 21/03/2018 foi aprovada por 12 

unanimidade. 02. Justificaram a ausência os Conselheiros Cleide Bauab Eid Bochixio, 13 

Eliana Martorano Amaral, Francisco Antônio Poli, Ghisleine Trigo Silveira, Laura 14 

Laganá, e Roque Theóphilo Júnior. 03. AVISOS E COMUNICAÇÕES DA 15 

PRESIDÊNCIA: a) o Cons. Francisco Poli representará o CEE em evento na Escola 16 

de Formação e Aperfeiçoamento dos Professores "Paulo Renato Costa Souza"(EFAP), 17 

sobre o Início do Curso de Formação dos Novos Diretores de Escola. b) informou que 18 

na sessão plenária do dia 04/04 este Conselho receberá um grupo de estudantes do 19 

Curso de Direito Educacional da Escola Superior de Advocacia. 04. PALAVRA 20 

ABERTA AOS CONSELHEIROS: a Consª Sylvia Figueiredo Gouvêa comentou que 21 

pretende discutir com a Câmara de Educação Básica assunto que está agitando o meio 22 

educacional privado - as escolas bilíngues. Comentou que no Rio de Janeiro já existe 23 

uma Indicação e uma Deliberação para credenciamento e autorização de 24 

funcionamento dessas escolas, mas em São Paulo, não. Tem sido questionada sobre o 25 

assunto, não sabe o que responder, e por esse motivo levará o mesmo à CEB para 26 

discussão. Informou que embora as escolas bilíngues sejam ligadas à educação 27 

básica, acha interessante compartilhar o assunto com a Câmara de Educação 28 

Superior. O Cons. Luís Carlos de Menezes fez um relato sobre o trabalho da 29 

Comissão Especial que tem como finalidade discutir e apresentar proposições de 30 

orientação com vistas à atenção escolar a estudantes em condição social de risco 31 

(Portaria CEE/GP nº 465, de 20-09-2017). Informou que recebeu algumas 32 

contribuições das Conselheiras Débora Gonzalez Costa Blanco, Guiomar Namo de 33 

Mello, Ghisleine Trigo Silveira e que tiveram uma reunião muito interessante com a 34 

Coordenadoria de Gestão da Educação Básica – CGEB. Informou que na próxima 35 

quarta-feira haverá nova reunião e acredita que será possível elaborar um programa 36 

conjunto a partir do que a Secretaria de Estado da Educação já vem realizando e com 37 

certeza a Comissão avançará sobre a proposta e produzirá seu documento final. O 38 

Cons. Jair da Silva Ribeiro relatou que, na semana retrasada, houve o lançamento do 39 

programa MMR – Metodo de Monitoramento de Resultado, no programa de gestão. 40 

Trata-se de um projeto que envolve 2300 escolas do interior. É uma proposta simples e 41 

que mostra efeitos positivos. Esse programa já havia sido incorporado pela Diretoria 42 

Regional Leste 4, em 2016. Em 2017, foi implantado em 1080 escolas na capital, com 43 

relativo sucesso e a ideia é que todas as escolas da rede estejam dentro desse 44 

Programa de Gestão. Esse programa, é um da Secretaria de Educação, sob os 45 

cuidados diretos da Secretária-Adjunta, Profa.Cleide Bauab Eid Bochixio, e tem o apoio 46 

da Consultoria Falconi e dos apoiadores do Programa Educação Compromisso de São 47 

Paulo. Manifestaram-se sobre o assunto a senhora Presidente, Bernardete Angelina 48 

Gatti, e os Conselheiros Rose Neubauer e Francisco José Carbonari. O Cons. Martin 49 

Grosmann informou que, no dia 27 de março de 2018, aconteceu a cerimônia de 50 

posse de Eliana Sousa Silva como titular da Cátedra Olavo Setúbal de Arte, Cultura e 51 

Ciência. Comentou que Eliana Sousa Silva é ativista social, educadora, fundadora da 52 

Associação Redes de Desenvolvimento da Maré, da qual é diretora. A Cátedra Olavo 53 
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Setúbal de Arte, Cultura e Ciência, é uma iniciativa do IEA da USP em parceria com o 1 

Itaú Cultural, e é a primeira cátedra criada na USP para discutir e promover atividades 2 

voltadas ao universo das artes e da gestão cultural e seu objetivo é fomentar reflexões 3 

interdisciplinares sobre temas acadêmicos, artístico-culturais e sociais nos âmbitos 4 

regional e global. A cerimônia contou com a presença do Reitor, do vice-Reitor, de 5 

todos os pró-Reitores da USP, que acolheram a educadora Eliana Sousa Silva, 6 

primeira mulher a ser escolhida para essa vaga, que tem como missão trazer para a 7 

Universidade o debate e a reflexão sobre a cultura e a educação, atuando como 8 

agentes de mediação e transformação social. Manifestaram-se sobre o assunto os 9 

Conselheiros Rose Neubauer, Jair Ribeiro da Silva Neto e Guiomar Namo de Mello. 05. 10 

MATÉRIA DELEGADA: aprovada em 21/03/2018, nos termos da Deliberação CEE 11 

157/2017. 5.1 Indicação de Especialistas para os Procs. CEE nºs 1116/2001; 020/2010 12 

e 518/2007 (CES). 5.2 Pareceres aprovados na CES e na CEB, em 21/03/18 nos 13 

termos da Deliberação CEE nº 157/2017. Proc. DER Americana 121/0031/2018 _ C. 14 

B. C. Parecer 121/18 _ da Câmara de Educação Básica, relatado pelo Cons. Francisco 15 

José Carbonari. Deliberação: 2.1 Nos termos deste Parecer, defere-se o pedido 16 

apresentado contra a retenção do aluno C.B.C, no 8º. ano do Ensino Fundamental, no 17 

Colégio Salesiano Dom Bosco, jurisdicionado à DER Americana. 2.2 Envie-se cópia 18 

deste Parecer à responsável pelo aluno, ao Colégio Salesiano Dom Bosco, à DER 19 

Americana, à Coordenadoria de Gestão da Educação Básica - CGEB e à 20 

Coordenadoria de Informação, Monitoramento e Avaliação Educacional - CIMA. Proc. 21 

CEE 264/2017 _ Escola de Educação Permanente do Hospital das Clínicas da 22 

Faculdade de Medicina da USP. Parecer 122/18 _ da Câmara de Educação Superior, 23 

relatado pelo Cons. Roque Theóphilo Júnior. Deliberação: 2.1 Aprova-se, com 24 

fundamento na Deliberação CEE nº 147/2016, o Curso de Especialização em Gestão 25 

em Nutrição Hospitalar, da Escola de Educação Permanente do Hospital das Clínicas 26 

da Faculdade de Medicina da USP, com trinta vagas por turma, com início em março 27 

de 2018 e término previsto para dezembro de 2019. Proc. CEE 279/2017 _ Escola de 28 

Educação Permanente do Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina da USP. 29 

Parecer 123/18 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pelo Cons. Roque 30 

Theóphilo Júnior. Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE nº 31 

147/2016, o Curso de Especialização em Avaliação e Tratamento Interdisciplinar de 32 

Dor para Médicos, da Escola de Educação Permanente do Hospital das Clínicas da 33 

Faculdade de Medicina da USP, com cem vagas por turma; as aulas práticas estarão 34 

divididas em grupos de até 20 pessoas, com início em março de 2018 e término 35 

previsto para agosto de 2019. Proc. CEE 293/2017 _ Escola de Educação Permanente 36 

do Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina da USP. Parecer 124/18 _ da 37 

Câmara de Educação Superior, relatado pelo Cons. Roque Theóphilo Júnior. 38 

Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE nº 147/2016, as 39 

alterações do Projeto do Curso de Especialização em Fisioterapia em Gerontologia, 40 

oferecido pela Escola de Educação Permanente do Hospital das Clínicas da Faculdade 41 

de Medicina da USP, e toma-se conhecimento da nova turma em 2018. 06. PAUTA: 42 

Deliberações da 2675ª, Sessão Plenária realizada em 28-3-2018. Proc. CEE 235/2016 43 

_ Instituto Francano de Ensino Padrão. O Parecer 125/18 _ da Câmara de Educação 44 

Básica, relatado pela Consª. Cleide Bauab Eid Bochixio Alquéres foi aprovado por 45 

unanimidade. Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na Deliberação CEE nº 46 

97/2010, o credenciamento do Instituto Francano de Ensino Padrão, para ministrar 47 

Cursos de Educação Profissional Técnica de Nível Médio, na modalidade a distância, 48 

por um período de cinco anos. 2.2 Autoriza-se o funcionamento dos Cursos Técnicos 49 

em Administração, em Informática, em Logística, em Recursos Humanos e em 50 

Segurança do Trabalho, na modalidade a distância, nos termos da Deliberação CEE Nº 51 

97/10. 2.3 Deve a Instituição enviar a este Conselho, cópia do seu Regimento Escolar, 52 

específico para EaD, já apresentado à Comissão de Especialistas, para aprovação e 53 
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rubrica. 2.4 Envie-se cópia do presente Parecer ao Instituto Francano de Ensino 1 

Padrão, à DER Franca, à Coordenadoria de Gestão da Educação Básica – CGEB e à 2 

Coordenadoria de Informação, Monitoramento, e Avaliação Educacional – CIMA. Proc. 3 

SEE 1314/0000/2017 e AP 3493/0000/2016 _ SEE e Prefeitura Municipal de Estância 4 

Turística de Paranapanema. O Parecer 126/18 _ da Comissão de Planejamento, 5 

relatado pelo Cons. Hubert Alquéres foi aprovado por unanimidade. Deliberação: 2.1 A 6 

Comissão de Planejamento, nos termos do artigo 2º, III da Lei Estadual nº 10.403/71, 7 

manifesta-se favoravelmente à celebração do Convênio entre o Governo do Estado de 8 

São Paulo, por meio da SEE e o município de Estância Turística de Paranapanema, 9 

visando a transferência de recursos para a aquisição de uma embarcação para 10 

transporte escolar, nos termos do Decreto nº 59.215/2013. 2.2 Após sua formalização, 11 

deverá ser dada ciência à Assembleia Legislativa do Estado, em cumprimento ao 12 

disposto no Artigo 116, § 2º da Lei Federal nº 8.666/93. Nada mais havendo a tratar, às 13 

dez horas e vinte minutos, a Senhora Presidente declarou encerrada a Sessão. Eu, 14 

Aurea Maia Egéa, lavrei, datei e assinei a presente Ata que, após lida e achada 15 

conforme, foi assinada pelos presentes. São Paulo 28 de março de 16 
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